

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lanzeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 10 de Agosto de 1922

Núm. 4.066

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

## Un viaje a América

Dificultades para la emigración.— Datos interesantes de Puerto Rico.— La ley seca en los Estados Unidos

El español que va a los Estados Unidos ha de llevar bien aprendida una difícil y complicada lección, de la que sufrirá riguroso examen ante el cónsul de esta nación, que abruma y aturde con preguntas cuya finalidad no se acierta a ver.

Si a una sola no se contesta satisfactoriamente, se le niega la entrada.

Iba yo a Puerto Rico a tomar un vapor que me llevara a Santo Domingo; el cónsul yanqui de Barcelona me exigió la demostración de un modo claro y evidente que no me quedaría en Puerto Rico. Como esto era difícil, si no imposible, de demostrar antes de suceder, pasé un calvario de tres días para conseguir el pasaporte, gracias a autoridades amigas y complacientes que avalaron mi palabra, mis juramentos y mis fianzas.

Al mismo tiempo lo negaron a un joven de catorce años, nacido en Puerto Rico, hijo de padres españoles y que tenía sus padres allí; había estado en España algunos años estudiando y parece que esto era motivo para rechazarlo.

A la llegada a Puerto Rico se sufre un segundo examen del inspector de Emigración.

Los Estados Unidos tienen dos millones de personas sin trabajo y no quieren más huéspedes.

Estos inconvenientes, muy molestos para los que hayan de sufríroslos, beneficiarán mucho a España, porque atajarán la fuerte corriente emigratoria a los Estados Unidos, donde nuestra raza es completamente absorbida por la yanqui.

Uno de los episodios más emocionantes que he presenciado en mi ya larga vida de viajes es la llegada a San Juan de Puerto Rico.

A la entrada del puerto, no lejos del histórico castillo del Morro, y lindante con el mar, hay un convento de monjas españolas dedicadas a la enseñanza. Desde que el vapor emboca la entrada, se ven pupular sobre amplia terraza una porción de hábitos negros con blancas tocas, afanados en desplegar una bandera patria, con la que saludan largo tiempo al vapor; éste les contesta izando la suya y con silbidos de su sirena, en los que le parece a uno oír vibrar, ronco y valiente, un viva España! Los pasajeros, arremolinados en el mismo costado del buque, contestan con sus pañuelos y sombreros. En aquel momento solemne y emocionante como pocos, fácil es reconocer a los españoles por las silenciosas lágrimas que, unos abiertamente y otros furtivamente, van sedándose; que el amor a la Patria se agranda y se intensifica a medida que se alejan de ella.

En Puerto Rico oí decir al «leader» del partido socialista, en un largo discurso, que la isla tenía un millón trescientos mil habitantes, con doscientos mil niños sin escuelas; que su territorio está evaluado en trescientos millones de dólares en manos de 57.000 propietarios, de los que son extranjeros el 85 por 100. La responsabilidad de estos datos la dejó por completo al jefe socialista.

Oí también al senador norteamericano Mr. King mostrarse muy satisfecho de su primer viaje a Puerto Rico; admirando la construcción de la carretera central, obra de ingenieros españoles, dijo que era la mejor que había visto en su vida. Tomo para mí la responsabilidad de este dato que conviene aprendan muchos españoles.

En Puerto Rico, como en los demás Estados de la Unión, está terminantemente prohibida la venta de vinos y bebidas alcohólicas. Los vapores que arriban a aquellas tierras, deben cerrarse y sellarse desde que entran en sus aguas jurisdiccionales. La ley concede una excepción para el capitán, la tripulación «e invitados a la mesa del capitán». De esta excepción se valen a menudo las autoridades yanquis para «invitarse» a la mesa del capitán, de la que acostumbran levantarse «excesivamente alegres».

El capitán de nuestro vapor nos contaba que en el viaje anterior, numerosos altos empleados de la aduana de New York se invitaron a cenar y hubo que habilitarles otras tantas camas donde pasar la noche a bordo.

Es de ver la seriedad y rígida disciplina de los aduaneros y agentes de Policía

a la llegada de los vapores, y el buen humor y falta del equilibrio un par de horas más tarde.

En cualquier ciudad de los Estados Unidos fácilmente, aunque muy cara, se consigue cualquier bebida alcohólica que se solicite. No hay banquete de importancia ni fiesta de alta sociedad, con o sin asistencia de autoridades que no se escancie con abundancia de inmejorables vinos y licores. En hoteles de gran lujo, se sirve públicamente el vino en cafeteras y se toma en tazas. Al comienzo de la comida, le preguntan a uno con mucha gracia: «¿Qué clase de café vino quiere usted tomar?»

Según dicen, los grandes negocios de contrabando están en manos de la Policía. Los Tribunales rehuyen cuanto pueden su intervención en estos asuntos, y son muy benignos con los infractores.

Es un lujo emborracharse; en la calle se ven, poco más o menos, los mismos borrachos de antes de la prohibición. La diferencia grande consiste en que antes la mayoría miraba con asco y repugnancia al ebrio y hoy en día es celebrado y a menudo envidiado.

Saulo

## El abaratamiento de las subsistencias

El ministro de la Gobernación ha facilitado el texto del anunciado decreto sobre el abaratamiento de las subsistencias, cuyo preámbulo dice así:

«Señor: La gravedad de los conflictos económicos creados por la guerra mundial, acentuados en alguna ocasión por el período que se ha llamado la post guerra, ha afectado principalmente a un problema de tan vital importancia como el de las subsistencias. La magnitud del conflicto llegó a ser tal que fueron necesarias las intervenciones del Gobierno para hacer sentir su influencia hasta más allá de las fronteras y parecían entonces las únicas medidas utilizables las que se adoptaron para regular la admisión de mercancías extranjeras y las que directamente afectaban al régimen de transportes habituales a este sistema ahora próximo a su término, los Ayuntamientos españoles, a quienes compete principal y legalmente el régimen de abastos, prescindieron con frecuencia del ejercicio de sus derechos en materia tan importante, fiando a la intervención de la Administración central lo que en algunos casos pudiera resolverse por su sola y propia iniciativa.

Sirven de excusa a esta inactividad las dificultades que en la organización de nuestros Ayuntamientos existen para el establecimiento de un régimen permanente y eficaz frente a lo mudable de las representaciones que lo forman y también en parte a que estos organismos no adopten medidas de útil intervención. El hecho de que, no habiéndolo reglamentado la ley municipal, se suscita la duda respecto del alcance de sus atribuciones y de la posibilidad de delegarlas cuando son necesarios conocimientos técnicos para alguna de las funciones relacionadas con el abastecimiento de una población.

A remediar estas dificultades se examina el presente real decreto y con respeto absoluto a la autonomía de los municipios para elegir entre los varios procedimientos el que más cuadre a sus condiciones peculiares, indicar diferentes normas dentro las cuales podrán desenvolverse diversos sistemas de abastecimiento y no con novedad, puesto que en varios lugares de España y del extranjero se hallan ya establecidos con éxito y que tienen la ventaja de asociar elementos que directamente intervienen en la administración municipal con representaciones de clases y funcionarios técnicos para establecer un régimen que supla deficiencias del comercio o contrarie los manejos del de mala fe cuando es rómora de una conveniente distribución de productos en los centros de población y son eminentemente consumidores y que no pueden evitar dentro de su término municipal el desequilibrio entre la producción y el consumo.

Por esta razón el real decreto se refiere exclusivamente a poblaciones de 50.000 almas con la posibilidad de que con iguales solemnidades y requisitos que esta real disposición puedan dictarse otras particulares para ampliar ese beneficio a otras localidades que sin tener esa densidad sufran las consecuencias del mismo fenómeno.

Antecedentes dignos de los que quedaron en meros proyectos o en deseo

porque tal vez las circunstancias no imponían como en el día de hoy la intervención de la administración pública se han tenido en cuenta para redactar estas bases, todas ellas permisivas, ninguna impuesta, entre las cuales con su carácter individualísimo cada localidad pueda elegir las que le convengan y aun servirse de los procedimientos que hoy se instauran para enseñanza de lo que en el futuro pueda adelantarse y mejorarse según le aconsejen las circunstancias y el progreso de otros elementos que, como los transportes, han de tener influencia notoria en este problema.»

Por estas razones y considerando el ministro que suscribe de su debe reglamentar la acción de los municipios en materia de subsistencias, tiene el honor de proponer a V. M. la aprobación del adjunto proyecto de Real decreto:

Consta la parte dispositiva de 12 artículos.

En el primero se especifican los sistemas de abastos que pueden adoptar los Ayuntamientos de más de 50.000 almas.

En el segundo se determinan los artículos de consumo a que dichos sistemas pueden referirse.

En el tercero se consigna que acordado el régimen de regulación mediante centros oficiales en concurrencia con la venta libre optará la junta entre el procedimiento de regulación directa, el de concierto con los productores y el de auxilio la cooperación, determinándose la forma en que estos procedimientos podrán ser aplicados.

En los artículos cuarto y quinto, se señalan los casos en que podrán ser aplicados los procedimientos de municipalización parcial y total respectivamente.

Y en el sexto y séptimo, se determinan los medios que podrán adoptar las juntas si se acuerda el régimen de intervención de las ventas al por menor o al por mayor, respectivamente.

En el octavo se dice que las ventas al por mayor podrán intervenir directamente por los Ayuntamientos mediante subastas públicas hechas en la forma que se determina.

En el noveno señalanse los trámites a seguir para cualquiera de los regímenes o procedimientos de abastos de que habla el artículo primero.

En el décimo se consigna que las juntas dictarán ordenanzas que han de someterse a la aprobación de los Ayuntamientos y elevados por estos al Gobierno y se determinan claramente los principios en que han de descansar esas ordenanzas.

El artículo undécimo dice que mediante Real decreto acordado en Consejo de ministros podrán hacerse extensivas las disposiciones de ésta a los municipios de menor vecindario, cuyos Ayuntamientos lo soliciten con justificación de la necesidad o conveniencia de tal medida.

Por último, en el artículo 12, se declara que el ministro de la Gobernación dictará las medidas complementarias que considere precisas para la aplicación de este Real decreto.

## Compañía Aero-Marítima Mallorquina, S. A.

Habiendo terminado el plazo de preferencia concedido a los señores Accionistas queda abierta la suscripción libre de las acciones que restan en cartera.

Los señores que deseen suscribirse, podrán efectuarlo en las Oficinas de esta Sociedad, calle de San Bartolomé 32 y en las del Crédito Balear y Fomento Agrícola de Mallorca, donde se les entregará el correspondiente resguardo.

Palma 1 de Agosto de 1922.—Por A. del C. de G.—El Vocal Secretario, Antonio Marqués.

## ANGELUS

es la marca de pianos Automáticos universalmente reconocida como superior. Varios modelos, entre ellos el maravilloso Angelus Orquestal. Audiciones gustosamente facilitadas.

Gran surtido de Rollos, para todas marcas de pianos. Continuas novedades.

Tienda El Japón

¿Padeceis debilidad nerviosa y muscular? ¿Tenéis cefaleas persistentes, neuralgias, impotencia, dispepsia, atonía? ¿Os falta el apetito?

Tomad el **Jarabe Hipofosfitos** compuesto de Aguiló de Son Servera

Jaime II, 107 (Bastaijos)—PALMA DE MALLORCA

## Sección informativa

### De Pollensa

Fiesta en el Puerto

Como todos los años, se celebró el 6 del corriente la simpática fiesta de la Virgen del Carmen en nuestro hermoso Puerto.

La artística Iglesia levantada junto al mar fué adornada con sumo gusto, cubriéndose las paredes interiores y el frontispicio con multitud de palmas y coronas con exquisito arte combinadas.

A las siete del indicado día el muy estimado y celoso capellán de aquel oratorio, Rdo. don Bartolomé Albis, celebró misa de Comunión general, acercándose a recibir el Pap de los angeles más de cien personas.

A las nueve y media, cantóse Tercia solemne, y a las diez empezó la Misa mayor, siendo celebrante el presbítero de Manacor Rdo. don Pedro Domenge, asistido de los Rdos. don José Cerdá, Vicario de la parroquia de Pollensa y del Padre Sebastián Oliver, C. R., como diácono y subdiácono respectivamente. Un nutrido coro interpretó a la perfección la misa gregoriana de «Angels», acompañada al armonium por el susodicho Rdo. señor Albis. Después del Evangelio el celebrante señor Domenge pronunció bello panegírico de la Reina del mar, la Virgen del Carmen.

Por la tarde el Puerto estuvo animadísimo, y sin paradoja alguna puede asegurarse que todo Pollensa se congregó en nuestra encantadora playa. La banda de música de nuestra villa, dirigida por el inteligente maestro don Jaime Cifre, contribuyó grandemente al entusiasmo de la fiesta amenizando con escogidas piezas las poéticas ragatas, las cucañas divertidas, la suelta de globos y cohetes y los vistosos juegos artificiales y acompañando más tarde el animado baile en que se entretuvo el elemento joven hasta muy entrada la noche.

Felicitemos cordialmente a la Comisión organizadora de estos festejos y al simpático y piadoso sacerdote encargado de la iglesia de nuestro hermoso Puerto.

A. M.

Pollensa, 7 de Agosto de 1922.

### De Selva

Fiesta cívico-religiosa

Dado el entusiasmo desplegado en ésta por personas de viso y refinado gusto, van a resultar, este año, muy solemnes fiestas que se celebrarán los días 9, 10, 11 de Agosto en honor de nuestro Patrono San Lorenzo. He aquí el programa:

Día 9.—A las 14, repique general de campanas.

A las diez y seis, salida del acostumbrado toro por las calles de la población, con música.

A las 17 30, carreras de resistencia (cinco vueltas recorriendo el circuito Constitución, Nobleza, Alegría, Angeles, Victoria, Constitución) con opción a tres premios: 1.º de 25 pesetas, 2.º de 10 id. y 3.º de 5 id.

A las 19, solemnes completas en honor al Santo Patrón y a la salida de la iglesia, clásica «revetla» al estilo del país.

A las 22, música en la plaza de la Constitución y durante los intermedios disparo de vistosos castillos de fuegos artificiales, cohetes y globos.

Día 10.—A las seis, diana por la banda de música de la población.

A las ocho, solemne procesión en honor del Patron, presidida por las Autoridades.

A las diez, divinos oficios, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador don Antonio Truyols, Profesor y Mayordomo del Seminario de Palma, en sustitución del Rdo. don Francisco Rayó, Cura-Párroco de la ciudad de Inca.

A las doce, lunch popular en la Casa Consistorial.

A las diez y seis, carreras de personas y caballerías, al estilo del país y en el lugar de costumbre.

A las diez y ocho, cucañas en la plaza de la Constitución, con premios en metálico y especies.

A las diez y nueve, gran concierto en la plaza de la Constitución por la banda «La Lira» y en los Intermedios disparo de hermosos castillos de fuegos de artificio y globos.

Día 11.—Los mismos festejos y horas que el día anterior.

C.

Selva, 8 de Agosto.

## Fiesta mayor de Lluchmayor

Programa de la fiesta cívico-religiosa, que como tributo de honor a su patrona Santa Cándida, se celebrará los días 12 y 13 del actual en la ciudad de Lluchmayor:

A las cuatro de la tarde del día 12 repique general de campanas, como principio de fiesta, y salida de los gigantes y cabezudos al son de la gaita y tamboril para recoger las «joyas».

A las seis la banda municipal recorrerá las calles más céntricas de la Ciudad, ejecutando selectos paso-dobles.

Al anochecer, solemnísimas completas en la parroquia.

A las nueve y media los obligados morteretes anunciarán el comienzo de la clásica «revetla» en la plaza Mayor, que estará profusa y ricamente iluminada por bombillas eléctricas y farolillos. La banda municipal interpretará las más escogidas piezas de su extenso repertorio, y se disparará, por el acreditado pirotécnico señor Frontera de Marratxi, un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Día 13, Diana por la mencionada banda.

A las diez de la mañana, misa mayor en la iglesia parroquial, a la que asistirá el Ayuntamiento. Celebrará el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, Deán de nuestra Catedral Basílica, predicando el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de Mallorca y se cantará una misa a voces con algunos motetes por distinguido tenor.

A las tres de la tarde, carreras pedestres de hombres y jóvenes en la Ronda, con premios en metálico, además de las acostumbradas «joyas».

A las cinco concierto en la plaza Mayor por el orfeón lluchmayorense que interpretará composiciones del maestro Clavé y otros.

A las seis el interesante concurso de bailes regionales con premios de 50 pesetas a cada una de las parejas que más se distinguen. El jurado podrá conceder segundos premios.

Al anochecer, iluminación general en la plaza Mayor, y a las nueve y media baile público en la misma plaza.

## Vida deportiva

Aerostación.—La copa «Gordón Bennett».—Salida de los globos

El domingo pasado, día 6, se dió salida, en Ginebra a los globos que este año han concurrido a la «Copa Gordón Bennett» y cuya lista de inscripción es la siguiente:

Inglaterra.—Tres globos, pilotados por Ernest Allen, Griffith Brewer y John Dunville.

Bélgica.—Tres globos, pilotados por el teniente Labrousse, el capitán George y E. Demyster.

Estados Unidos.—Tres globos, pilotados por Oscar Westover, H. E. Honeywell y W. Reed.

Francia.—Tres globos, pilotados por Muscio Bienaimé, Jorge Cormier y Julio Dubois.

España.—Dos globos, pilotados por Eduardo Magdalena (acompañante señor De la Llave) y F. Martínez Sanz (acompañante señor Seoane).

Italia.—Tres globos, pilotados por el

comandante Barbanti, G. Valle y Gu- glielmelti; y Suiza.—Tres globos, pilotados por el capitán Armbruster, el primer teniente Anseruned y el comandante Gerber.

La señal de partida para los globos que concurren a la prueba de la copa «Gordon Bennett» se dió en las primeras horas de la tarde, elevándose 19 globos, de los cuales son españoles dos, el «Polar», pilotado por el señor Sanz, y el «Jesús Fernández Duro», pilotado por el señor Magdalena.

Este último globo se elevó el último, por haber sufrido un pequeño accidente momentos antes de darse la señal de partida.

Sotnas

Del Molinar de Levante

En los días 4 5 y 6 celebráronse solemnes Cuarenta Horas en honor del Defco Corazón de Jesús, con la solemnidad acostumbrada. La capilla del Corazón de Jesús se ostentaba primorosa y ricamente adornada, realizando la esplendidez de los actos la instalación eléctrica que con profusión veíase repartida por todo el retablo, instalación que extremóse el primer día de Cuarenta Horas.

El domingo por la noche, antes de la eserva hubo procesión con el Santísimo, distinguiéndose este año por los numerosos concurrentes que ostentaban sobre el pecho sendos emblemas del Corazón D. f. f. o

Los solemnes cultos ausieron de realce el celo del Vicario, Rdo. don Sebastián Garau.

Corresponsal

El templo del Tibidabo

Para el escudo de Mallorca

Ya se ha iniciado la suscripción encaminada a allegar fondos para que el escudo de Mallorca pueda figurar, como los de todas las provincias de España, en los pináculos del templo exploratorio que, dedicado al Defco Corazón de Jesús, se está levantando en el Tibidabo, el sagrado monte de Barcelona.

Es de esperar que esta suscripción encontrará la entusiasta acogida de que es merecedora por el fin a que está destinada.

Dando laudable ejemplo, el Ayuntamiento de Palma ha contribuido a esta suscripción con la cantidad de 100 pesetas.

Notas de sociedad

Boda

En Ca's Concos (Feianix), ayer contrajeron matrimonio la distinguida señorita María Tauler y Pons y nuestro amigo el maestro nacional de Porreras don Bartolomé Mir Alemany.

Bendijo la unión el señor Vicario del citado pueblecito, don Gabriel Adrover y Bauzá.

Fueron testigos los respectivos padres de los novios, don Bernardo Tauler y don Bartolomé Mir.

Deseamos a los recién casados toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Restablecimientos

Ha podido abandonar la cama y entrar en franca convalecencia, después de larga y penosa enfermedad, la señorita M.ª Josefa Fuster de Puigdorff y Z fortaleza.

Lo celebramos.

Se halla casi restablecido de la enfermedad que le ha aquejado, el distinguido abogado don Ramón Obrador. Lo celebramos y deseámosle pronto y total restablecimiento.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don José Cortés, don Antonio Mestres, don Jaime Fons y don Juan Garí.

También salieron el diputado provincial don José Sampol, el diputado de la Mancomunidad Catalana don Félix Es-

calas, el aviador don José Canudas y el capitán de infantería don José Fernández.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el capitán de infantería don Juan Fuster y Rosillo, el diputado provincial don José Feliu, el Depositario del Ayuntamiento don Juan Pont y Peña, el profesor don Pedro Garau y el teniente de infantería don José Ibarra.

Las Murallas de Alcudia

Como se sabe, las Murallas de Alcudia, hermosa joya en sus aspectos artístico e histórico, están declaradas Monumento nacional, monumento que todos deberíamos tener vivo interés en conservar.

No ocurre, sin embargo, así: las viejas Murallas tienen sus detractores, y de éstos deben ser quienes acaban de atentar contra ellas, quitándolas sillares, tal vez para provocar el derrumbamiento.

El Gobernador civil, señor Millán, al enterarse del atentado, se ha dirigido, con un celo que le honra, al Alcalde de la histórica ciudad, ordenándole impida la repetición de tan censurables hechos y le denuncie, si le es posible descubrirlos, a los autores de los ya cometidos.

El servicio aéreo

Palma-Barcelona

Ayer tarde, a las cuatro, regresó de su viaje a Barcelona el hidro «Menorca», tripulado por el aviador Bosco y el mecánico Darder.

El Administrador principal de Correos, señor Pons, nos ha manifestado que, a fin de que pueda mejor llevarse el servicio de urgencia, establecerá un buzón de alcance en los hangares, si bien confía en que la «Aero» le facilitará allí local para aquél y para el oficial del cuerpo que mande a la salida y llegada de los aparatos.

Nos dijo también que, tan pronto le sea ello posible, hará que los carteros recojan, en los hangares, a la llegada de los aviones, la correspondencia que éstos traigan, con lo que se hará más rápido el reparto.

Este se hará en bicicletas, que al efecto solicitó a la Dirección general y que ésta le acaba de comunicar que ya han sido concedidas.

Esta mañana ha salido, para Barcelona, el hidro «Menorca», tripulado por el aviador Spada y el mecánico Coll.

La huelga de Correos

El Sr Fajárnés

Ha salido de Ibiza, donde se hallaba veraneando, para Valencia, de paso para Madrid, el Inspector general del Cuerpo de Correos don Enrique Fajárnés Tur.

El viaje es debido a haber sido llamado urgentemente desde la Corte, seguramente por motivos relacionados con la huelga de Correos.

La correspondencia oficial

También el vapor correo de Barcelona se llevó anoche la correspondencia oficial destinada a la Corte. La correspondencia fué entregada al capitán del buque, quien en la Ciudad Condal la entregará en el Gobierno de provincia, desde donde se la cursará luego por conducto de la Benemérita que va en los trenes.

El Gobernador, señor Millán, ha ordenado a los centros oficiales que remitan al Gobierno civil toda la correspondencia oficial, incluso la destinada a los pueblos de la isla, que luego dicha dependencia se cuidará de cursar, por conducto de la Benemérita la destinada al interior de la isla y por medio de los capitanes de los vapores correos la de la Península, Menorca e Ibiza.

La entrega de la correspondencia ofi-

cial al Gobierno civil se hace a las cinco de la tarde.

Envío de correspondencia

El vapor que salió anoche para Barcelona llevó esta correspondencia.

¿Será ésta llevada, para almacenar, a Madrid, donde parece que los huelguistas pretenden acumular toda la correspondencia?

El vapor de hoy

El vapor—correo de Barcelona ha sido hoy portador de varias sacas de correspondencia; toda ella eran periódicos.

El hidro

El hidro, en su viaje de regreso, no fué ayer portador más que de 35 gramos de correspondencia: seguramente una sola carta.

La Federación patronal

Esta entidad ha acordado dirigir un telegrama al Gobierno protestando contra el planteamiento de la huelga de Correos.

La Sección Industrial del «Fomento del Civismo»

En la reunión que celebró anoche el Directorio de esta entidad, bajo la presidencia de don Jerónimo Massanet y con asistencia de los señores don Francisco Borrás, don Valeriano Prades, don Manuel Bonet, don José Labrés, don Miguel Cerdá, don Francisco Resselid, don Andrés Campins y don Baltasar Cortés, se acordó por unanimidad dirigir al Presidente del Consejo de Ministros y se cursó luego el siguiente telegrama:

«Esta sección acuerda unánime protesta antipatriótica y disolvente huelga de Correos y también tardanza y falta energía Gobierno en reprimirla, lo que irroga perjuicios irreparables».

Al propio tiempo se convino facultar al Presidente para que, en el caso de que el personal de Correos de esta provincia llegara a secundar la huelga, convoque a una reunión general a las clases mercantiles e industriales, con objeto de adoptar los acuerdos y actitudes que sean procedentes, atendidos los graves perjuicios que la paralización del servicio irroga.

Los servicios de

Obras públicas

En diferentes regiones se reunirán, por grupos, los Ingenieros jefes de Obras públicas de España.

Los Jefes de las diferentes provincias catalanas y de las limítrofes a ellas—entre éstas se ha incluido a Baleares—se reunirán en Barcelona, y el día señalado



Don Pedro J. Marcó y Font dels Olors

Falleció ayer a las cinco de la madrugada

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermanos, tíos, primos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana día 11 en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

Los Ilmos. y Rdmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

BOLETIN RELIGIOSO

MANANA

Santos.—San Tiburcio y Santa Filomena.

Cuarenta Horas.—Empezan en Santa Clara, dedicadas a su Titular. Exposición a las siete; a las ocho y media, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, a las seis y media, Corona de la Virgen, Completas cantadas y sermón por el Rdo. P. Ezequiel de Mataró, Superior de la Residencia de los Capuchinos, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, a las ocho de la mañana, se dará principio a la Novena de San Bernardo, el tiempo de una misa, en la capilla del Santo.

En Santa Cruz, empieza la Novena en honra de Santa Elena, durante la misa de siete.

Visita.—A Ntra. Sra. del Puig, en San Jaime.

SUETOS Y NOTICIAS

Hallazgo

En la vía pública se ha encontrado un reloj de pulsera. Darán informes en la calle de Capuchinas número 17 1.º

Asiados fugados

La guardia civil ha detenido en el caserío de «Pla de Na Tesa» a tres muchachos—uno natural de Palma, otro de Inca y el otro de Ibiza—que, de madrugada, habían logrado escapar del asilo de la Casa de Misericordia, donde se hallaban acogidos.

Dichos asiados han sido devueltos a dicho establecimiento.

Música en el Borne

Programa de las piezas que ejecutará hoy la música del Regimiento de infantería de Palma en el paseo del Borne:

I P. D. «La Caida, Sontullo; II Aithia (marcha árabe), Laporta; III Lohengrin (preludio), Wagner; IV Rosamunda (intermedio), Schubert; V Serenata Oriental, Beniloch; VI P. D. Batalla de flores, Franco.

Hurtos

Ha sido detenida en esta ciudad una mujer que había sustruido a otra diferentes prendas de vestir. La autora del hecho empuñó las prendas sustraídas y luego vendió a un desconocido las papeletas del empeño. El Juzgado entiende en el asunto.

—La Benemérita del puesto del Terreno ha denunciado a tres muchachos del arrabal de Santa Catalina a quienes sorprendió sustrayendo almendras.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

Un documento pontificio

Madrid, 10 (11'00)

Pío XI y los estudios eclesidásticos

Roma.—El Papa ha escrito una carta al cardenal Bisletti referente a la educación y a los estudios del Cero.

En el nuevo documento, insiste el Pontifice en la necesidad de que el estudio de la Teología, por parte de los seminaristas, esté precedido, durante dos años por el estudio de la Filosofía escolástica, con arreglo a los métodos de Santo Tomás de Aquino.

Añade el Papa que aquellos mismos estudios teológicos deberán hacerse también con sujeción al método escolástico de Santo Tomás.

Termina diciendo el Pontifice que es necesario cuidar, con más atención, del

estudio de la Teología pastoral, en los seminaristas, quienes deben conocer el medio de aplicar las verdades eternas a las necesidades de su tiempo.

El viaje del Rey

a Francia

Madrid, 9 (16'00)

Llegada a Tours

El Ministro de la Gobernación, señor Piniés, nos ha facilitado a los periodistas un telegrama de Tours, (Francia) dando cuenta de que el Rey D. Alfonso ha llegado sin novedad a aquella ciudad, procedente de San Sebastián, a las 8'20 de esta mañana.

La duración del viaje

El Subsecretario de la Presidencia, Sr. Marfil, nos ha anunciado a los periodistas que el viaje del Monarca durará hasta fin del mes.

Francia e Inglaterra

Madrid, 9 (16'00)

Comentarios de la prensa inglesa sobre la actual Conferencia

París.—Telegrafian de Londres a la Agencia Havas, anunciando que la impresión en los círculos británicos es más bien pesimista respecto al resultado de la actual Conferencia.

Por la tarde y con carácter oficioso, se ha declarado que el Gobierno inglés rechazaría en su conjunto el plan del señor Poincaré, dejando entender que esta jornada revestirá particular importancia y pudiera muy bien tener una repercusión en el porvenir de las relaciones entre ambos países.

Londres.—La prensa inglesa continúa haciendo largos comentarios alrededor de la Conferencia de Downing Street. El «Daily News» se muestra favorable a Poincaré, manifestando que las reclama-

ciones y las quejas de Francia están perfectamente justificadas y deben ser tenidas en cuenta. Sin embargo, reconoce las grandes dificultades que presenta el problema de las reparaciones. Se busca, dice, una paz firme y duradera, se quiere establecer de una vez la tranquilidad en Europa, pero para esto es necesario hacer sacrificios. Asegurar a Francia las reparaciones totales a costa de Alemania y de Austria y en perjuicio del comercio de Inglaterra no proporcionaría a la misma Francia ni la justicia ni la paz.

La campaña de Marruecos

Madrid, 10 (1'00)

El parte oficial

Sin novedad en Ceuta y Tetuán.—Agresión a un convoy en Larache.—En Melilla, sin novedad.—El Hamido gana terreno entre los rebeldes.

El parte oficial de Marruecos, facilitado

do anoche a los periodistas en el Ministerio de la Guerra, dice lo siguiente:

«Alto Comisario, desde Melilla, me participa, no ocurre novedad alguna en los territorios de Ceuta y Tetuán.

En Larache, después de retirado el servicio de protección en los caminos, fué agredido un pequeño convoy de siete cargas contratadas a los moros por los paisanos que habitan cerca de la posición de Sidi Bulkar.

La agresión se llevó a efecto por moros enemigos emboscados en las barrancadas.

El enemigo no pudo llevarse el ganado y se internó en Sumata, siendo tiroteado por los moros del aduar Mascera.

En el territorio de Melilla, sin novedad.

En la playa de Alhucemas, se observó, desde nuestra zona, que ayer, al

amanecer, hubo una gran concentración de rebeldes.

Confidencias del campo moro dicen que parece que los rebeldes del campo de Melilla y cábila de Beni Tuzin se inclinan al partido de Amar el Hamido y que éste conseguirá unir a Marnisa con Queznaya, Beni Tuzin y las cábilas del Uarga.

**Manifestaciones del general Jordana.**—Próxima operaciones.—Después de la victoria, habrá repatriación.—Proclamas que arrojarán los aeroplanos.—Sumisión del Raisuni?

Melilla.—El general Jordana recibió ayer a los periodistas haciéndonos las siguientes manifestaciones:

El general se mostró, ante los periodistas, optimista respecto a las futuras operaciones.

Nos dijo había organizadas nueve columnas mixtas que las harán ante los moros un fuerte alarde de fuerzas si preciso fuese.

Después de la victoria de nuestras armas, que no se hará esperar, se repatriarán algunas fuerzas.

Se ha ordenado a los aeroplanos que, antes de las operaciones, arrojen sobre la zona rebelde millares de proclamas, escritas en árabe, ofreciendo diversas sumas a los que se sometan.

Hoy visitó a Burquete sacando de nuestra entrevista buenas impresiones. También nos dijo Jordana que desde Tetuán había recibido noticias muy optimistas respecto a la situación en aquella zona, entre ellas, la de una posible sumisión del Raisuni.

El general Jordana por último nos dijo que el Alto Comisario, general Burquete, irá el viernes a Kandusi donde se espera comiencen las operaciones.

Madrid, 10 (5'30)  
Millán Astray en Madrid

Ayer llegó a esta capital, el jefe del Tercio, teniente coronel señor Millán Astray, después de un viaje de propaganda para fomentar el reclutamiento de voluntarios para el tercio, pues, tiene el propósito de que prontamente se organicen en él nuevas banderas.

**Las baterías enemigas disparan sobre Alhucemas.**—La plaza y escuadra bombardean al enemigo

Melilla.—Ayer, por las baterías rebeldes instaladas frente a Alhucemas, se rompió el fuego de cañón contra nuestra plaza.

Nuestras baterías contestaron rompiendo el fuego contra las playas enemigas.

Igualmente hicieron los buques de la escuadra que prestan sus servicios por aquellas aguas.

También la escuadrilla de hidroaviones bombardeó, con gran eficacia, a los rebeldes de aquella zona.

**Bombardeo de varios aduares por los aviones**

Melilla.—Una escuadrilla de aviación bombardeó ayer varios aduares rebeldes situados entre los ríos Nakor y Guis.

**El «Dédalo», saldrá para bombardear los poblados de Alhucemas**

Melilla.—Después de reportarse de gasolina y municiones, saldrá para Alhucemas, con objeto de bombardear aquellos poblados, el vapor «Dédalo» buque portador de la escuadrilla de hidroaviones.

**Harkas amigas que combatirán a nuestro lado**

Melilla.—En la nueva organización de fuerzas de este territorio, figuran como unidades probables, para combatir a nuestro lado, las harkas amigas de Beni-ruyagi y Beni Saïd.

**Anarquía política en China**

Madrid, 9 (16'00)  
**Sim Yai Sen va de capa caída**

Londres.—Las noticias procedentes de China acusan una gran anarquía política en aquella nación. Sun Yai Sen ha ido perdiendo terreno rápidamente y en la actualidad no cuenta con más apoyo que el de los obreros extremistas. Ha tenido que refugiarse a bordo de un buque en el puerto de Cantón.

En Pekín, por otra parte, la situación es muy crítica. El Gobierno ha agotado completamente todos sus recursos y ningún hombre de Estado, en las circunstancias actuales, quiere hacerse cargo del Gobierno.

**De Irlanda**

Madrid, 9 (16'00)  
**Derrota de las tropas irregulares**

Londres.—La derrota de las tropas irregulares irlandesas es ya completa, a consecuencia de la caída de Kilmallock y de otras posiciones estratégicas que ocupaban los irregulares.

zar medio millón o setecientos mil fascistas, según algunos cálculos, en una semana, sin disponer de sumas fabulosas.

A nadie se le oculta, no obstante, que muchísimos fascistas pagan sus gastos personales de movilización y manutención. Pero muchos de ellos son modestos obreros que no disponen de dinero para trasladarse en ferrocarril o en automóvil, y vivir una semana sin trabajar.

En efecto; durante esta semana, millares de fascistas se han alejado unos dos o trescientos kilómetros de su lugar de residencia; se les ha visto disponer de innumerables camiones y automóviles y han utilizado totalmente varios trenes enteros.

Todo esto, decíase, demuestra que disponen de fuertes sumas de dinero.

Alguien dice que los grandes industriales y banqueros han abierto sus cajas al fascismo; pero todo esto no pasa de una sospecha de difícil demostración.

Otro de los misterios de esta movilización ha sido el lujo de armas exhibidas.

En la estación de Bolonia todo el mundo ha podido ver un ejército de tres mil fascistas, cada uno con su fusil modernísimo. ¿De dónde han salido esas armas? Es de suponer que existen en Italia considerables stocks de armas ocultas, ya que los socialistas y comunistas han demostrado que disponían también de armas, aunque en menor cantidad que los fascistas.

**La Bolsa**  
De Madrid  
Madrid, 10 (1'00)  
Cotización de ayer

|                            |        |
|----------------------------|--------|
| Interior contado.          | 70'00  |
| Interior fin de mes.       | 00'00  |
| Amortizable 5 por 100.     | 97'40  |
| Amortizable 4 por 100.     | 00'00  |
| Banco de España.           | 550'00 |
| Compañía Tabacquera.       | 248'50 |
| Francos.                   | 52'15  |
| Libras.                    | 28'79  |
| Exterior.                  | 87'00  |
| Marcos.                    | 1'00   |
| Liras.                     | 29'40  |
| Dólares.                   | 6'46   |
| Coronas.                   | 0'00   |
| Francos suizos (Barcelona) | 125'25 |

**La huelga de Correos**  
Madrid, 9 (16'00)  
Sigue igual

La huelga de Correos sigue en el mismo estado.

El personal está todo en su puesto, pero sin trabajar.

**Los oficiales y la actitud de los jefes**  
Este mediodía se han reunido los oficiales de Correos.

Estos han cambiado impresiones sobre el conflicto.

Después de la reunión, una comisión de oficiales visitó a los jefes, para pedir a éstos que definieran su actitud.

Los jefes no dieron en el acto una contestación concreta: quedaron en dar-la más tarde.

**Estrañeza de los oficiales**  
Entre los oficiales de Correos que están en huelga existe extrañeza al ver que no ocurre nada ni se adopta medida alguna ante el conflicto.

**Piniés, contrariado.—Protestas contra la huelga**

El Ministro de la Gobernación, señor Piniés, ha recibido este mediodía, como de ordinario, a los periodistas.

El Ministro presentaba aspecto de contrariado.

Nos ha dicho el señor Piniés que no podía detenerse a hablar, por tener muchas cosas que hacer.

Luego nos ha facilitado unos telegramas, expedidos por las Cámaras de Comercio de Valencia, Valladolid, Andújar y Reus, en que éstas protestan contra la huelga de Correos, que paraliza la vida nacional.

**Habla Marfil.—El regreso de Sánchez Guerra.**—Este intervendrá en el conflicto.—Telegramas

El Subsecretario de la Presidencia, señor Marfil, al recibir este mediodía a los periodistas, nos ha confirmado que mañana, jueves, a las nueve y media, llegará a Madrid, procedente de San Sebastián, el jefe del Gobierno, Sr. Sánchez Guerra.

«No es cierto—nos ha añadido—, en consecuencia, que el Presidente haya aplazado el viaje de regreso.

No es tampoco cierto el supuesto desinterés del señor Sánchez Guerra ante la huelga de Correos, pues el Presidente reconoce la importancia que tiene, por lo que intervendrá en el asunto tan pronto llegue a Madrid.»

Por último, nos ha dicho que ha recibido telegramas de protesta contra la huelga, telegramas que en seguida ha enviado al Ministerio de la Gobernación.

sobre la huelga de empleados de Correos que está planteada, tanto porque por su propia gravedad estimaba que el Gobierno y el Cuerpo de Correos tratarían de hallar una solución inmediata, como porque desde el principio ha circulado la noticia de que se solicitarían los buenos oficios de esta Corporación, como mediadora en el conflicto.

Hemos querido, en efecto, mantenernos hasta ahora en el silencio, para que, si llegase el caso, nuestro oficio de juzgadores tuviese mayor autoridad.

Pero los días transcurren y en lugar de una solución, a cada momento que pasa presenta el problema caracteres más graves, anunciándose en una extensión que, de realizarse, ha de perturbar la vida interior del Estado.

Los daños que se están ocasionando al comercio con este estado de cosas son enormes, y creemos llegado el momento de que la Cámara de Comercio de Madrid emita su opinión.

En un conflicto como el presente entre el ministro de la Gobernación y unos funcionarios del Estado, es indiscutible que la solución no puede en manera alguna nacer más que del propio Gobierno, que, como representante del poder público, es el único que debe tener la autoridad necesaria para mantener el prestigio del poder, si no se quiere que caigamos en un régimen anárquico con todas sus consecuencias.

Por esto no podemos menos de lamentar y con ello podremos reflejar el sentir, no sólo de las clases mercantiles, sino de la opinión pública, la pasividad con que el Gobierno está actuando en esta gravísima cuestión en la que demuestra debilidad y desorientación.

Por otra parte, hemos de rechazar con la mayor energía el procedimiento violento empleado inopinadamente por el Cuerpo de Correos, sin pensar, sin duda, esos funcionarios, que en ellos tiene confiada España uno de los principios más esenciales de la vida nacional, y que su perturbación causa daños irreparables, cuyas consecuencias más pronto o más tarde han de sentir ellos también, que no es posible en un régimen de solidaridad social el que se altere la normalidad de un servicio fundamental, sin que todos los ciudadanos sufran el perjuicio de esa perturbación, no es posible dentro de un adecuado orden social el que puedan plantearse huelgas que traigan como consecuencia la suspensión indefinida de la distribución y reparto de la correspondencia dentro de una nación ni tampoco puede ser admisible, y el hecho es cierto, que planteado el conflicto se siga, por conveniencias determinadas, en la circulación de los efectos, un régimen de desigualdad irritante y bochornoso.

Madrid, 10 (1'00)

**Diez millones de cartas detenidas**  
Con las expediciones que llegaron ayer a Madrid, se calcula que las cartas detenidas con motivo de la huelga ascienden a diez millones.

**El paro es total**  
Por las noticias que se reciben de provincias, puede asegurarse que el paro en el Cuerpo de Correos es general en toda España.

**Las ambulancias de los trenes no conducen más que las sacas de prensa.**  
**Los jefes se solidarizan.—Cinco peticiones inexcusables**

Los jefes del Cuerpo de Correos han comunicado a los huelguistas que se solidarizaban con ellos.

Han manifestado también que cuando regresen a Madrid el Presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, le visitarán, entregándole cinco bases que contienen otras tantas mejoras que consideran inexcusables.

**Interventores del Estado en las ambulancias**

Por orden del Ministro de la Gobernación, desde hoy, y mientras duren las actuales circunstancias, irán interventores del Estado en todas las ambulancias de los trenes.

**El reparto de ayer**

Durante el día de ayer, solamente se repartieron, en toda Madrid, quinientas cartas.

**La expedición de América**  
Ayer llegó una expedición de América de cinco vagones.

Esa correspondencia fué a aumentar el enorme montón de sacas detenidas.

El número de éstas aumenta por momentos.

**Silvela no ha dimitido**  
Interrogado por los periodistas, el Director de Comunicaciones, señor Silvela, nos ha negado la dimisión del cargo, contra lo que afirman algunos periódicos.

**¿Se resolverá hoy el conflicto?**  
La impresión general es de que hoy el Consejo de Ministros que ha de celebrarse resolverá el conflicto de Correos en todos sus aspectos.

**Romanones, ministerial**  
Comunican de San Sebastián que el Conde de Romanones, que se halla veraneando en aquella ciudad, ha declarado que frente a la huelga de Correos es perfectamente ministerial.

**¿Habrá crisis parcial o total?**  
En los círculos políticos se cree que la huelga de Correos bien pudiera ocasionar la dimisión del Ministro de la Gobernación, señor Piniés.

Se cree que se concederá todo a los de Correos

Según se dice, el jefe del Gobierno, señor Sánchez Guerra, que regresará hoy a Madrid, traerá un Real decreto concediendo beneficios económicos a los funcionarios de Correos.

Esto hace suponer que las demás peticiones del Cuerpo serán atendidas igualmente.

**Lo que dice Silvela**  
Confirmando lo anterior, el Director general de Comunicaciones, señor Silvela, nos ha manifestado que las peticiones del Cuerpo de Correos serán atendidas en la medida que permite la capacidad económica del Estado.

Añadió que cree inaceptable el Tribunal arbitral que algunos proponen.

**Probables sustitutos de Piniés**  
Se cree que el señor Piniés será sustituido, en la cartera de Gobernación, por Sánchez Guerra o Bergamín.

Parece que el sucesor será nombrado cuando el Rey regrese a San Sebastián.

Madrid, 10 (5'30)  
**Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación.**—Hoy habrá Consejo.—Telegramas de protesta

Esta madrugada, nos ha recibido a los periodistas el Subsecretario de Gobernación.

Nos confirmó que hoy, a las diez y media de la mañana, se celebrará Consejo de Ministros. Este tendrá lugar en el Ministerio de la Gobernación, a la llegada del Presidente del Consejo.

Añadió que carecía de noticias del Ministro de Gracia y Justicia, señor Ordóñez.

Dijo también que el Ministro de Hacienda, señor Bergamín, vendrá a Madrid aunque su presencia no es necesaria en el Consejo.

Añadió que en el Ministerio continuamente se reciben telegramas de provincias protestando de los graves perjuicios que ocasiona al público la huelga de Correos.

Entre los telegramas recibidos, hay uno de Zaragoza, diciendo que, reunidas todas las fuerzas vivas de la ciudad, acordaron protestar de la huelga y colocarse al lado del Gobierno. También se dice en el propio telegrama que el Ayuntamiento hizo constar en acta su protesta por la huelga.

También se ha recibido, terminó diciendo, otro telegrama de Logroño, redactado por padres de familia que tienen hijos en África, protestando duramente de la huelga que les tiene incomunicados con sus hijos.

**La huelga, igual**  
A última hora las noticias de la huelga acusan que ésta se halla en estado estacionario.

**¿Hoy se buscará una fórmula decorosa?**  
La creencia general es que hoy, jueves se buscará una fórmula decorosa, quedando resuelto el conflicto de Correos.

**Noticias varias**

Madrid, 10 (1'00)  
**Oficial de Correos detenido**

En la Dirección general de Orden público, se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

«A petición de Angel Polero, ha sido detenido por la policía un oficial de Correos que se había presentado en una Administración de Loterías a cobrar un décimo premiado con 150 pesetas.

El décimo en cuestión había sido sustituido de un pliego certificado, dirigido a Miguel Ledroño en Ayona (Valencia). Del citado hecho se había tramitado la correspondiente denuncia el 1 del actual por la Comisaría del distrito del Centro.

**Romanones insiste en que las Cortes no se reúnan**

San Sebastián.—El Conde de Romanones, hablando con los periodistas, ha insistido en su creencia de que las actuales Cortes no volverán a reunirse.

**DESDE BARCELONA**  
(De nuestro corresponsal)  
**La huelga de Correos**

Continúa en igual estado, en Barcelona, la huelga de oficiales de Correos, los cuales dicen que el verdadero motivo del conflicto es que no se les concede fiesta alguna.

Nos han dicho también que el Director general, señor Silvela, como fórmula de arreglo, propuso a una comisión que en el presente ejercicio se gratificaría a los empleados en 100 pesetas por cada año de servicio que contarán, y en los años sucesivos con una paga extraordinaria en Junio y otra en Diciembre.

Consultados los empleados, se mostraron conformes con la fórmula, pero, al ser puesto el correspondiente Real decreto a la firma del señor Piniés, éste negóse a firmarlo.

Han manifestado los empleados que si envían toda la correspondencia a Madrid es porque aquí no hay sitio para guardarla, y que, cuando se solucionara la huelga, volverían a reexpedirla de la Corte, quedando distribuida en 24 horas.

Hoy se repartieron, por los carteros, los periódicos llegados de Madrid.

Una comisión de interventores de ferrocarriles ha estado en la Central de Correos para manifestar a los huelguistas que se les ha obligado a que vayan en las ambulancias pero que no prestarán servicio alguno ajeno a su cometido.

El administrador de Correos conferenció hoy dos veces con el Gobernador.

Hasta ahora no se ha alterado el orden en lo más mínimo, limitándose los huelguistas a cumplir las órdenes que van recibiendo del Comité Central.

Parece ser que en la entrevista celebrada ayer por el gobernador con el administrador de Correos, señor Otto, el señor Martínez Anido, en nombre del ministro de la Gobernación, interesó del jefe de esta Administración los nombres de los funcionarios que se niegan a prestar servicio.

El señor Otto se limitó a contestar al gobernador que le enviaría las nóminas de todo el personal de la Administración de Barcelona y que todos los nombres que en ella figuran, desde el jefe al último oficial, corresponden a los funcionarios que secundan la actitud iniciada.

Esta noticia, al hacerse pública en la Central de Correos, fué acogida con grandes aplausos.

A última hora de la tarde de ayer estuvieron en la Central de Correos el primero y segundo jefe de la de Telégrafos, quienes parece ostentaban la representación de todos sus compañeros, para saludar al administrador y a los oficiales huelguistas.

Esta visita produjo muy buena impresión entre los funcionarios de Correos, siendo interpretada como síntoma de la cordialidad de relaciones entre ambos Cuerpos.

Los empleados de Correos se hallan dispuestos a cursar con toda rapidez y garantías la correspondencia y envíos militares que vayan dirigidos al ejército de África.

A tal efecto, el público deberá utilizar exclusivamente el buzón colocado en el interior de la Central.

Ya anochecido se reunieron ayer en la Central casi todos los oficiales en huelga con la Junta provincial.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre la marcha del conflicto, y acordaron designar dos funcionarios para que se trasladaran a Madrid, a fin de ponerse en contacto con la Junta Central y ostentar en ésta la representación del personal de Barcelona.

Dichos comisionados, que han salido hoy para Madrid, sostendrán allí el criterio de los empleados de esta Administración, que no es otro que el de llegar pronto a una solución decorosa para todos.

Con los expresados funcionarios salieron también para Madrid dos individuos del Cuerpo de carteros, que se entrevistarán con sus compañeros de la Corte, a fin de acordar la conducta a seguir.

**El general Berenguer**  
En el rápido regreso a Madrid el exalto comisario en Marruecos general Berenguer.

**Detenciones**  
Ha sido detenido José León García, que se dedica a la recluta de sustitutos para el ejército de África.

Así mismo han sido detenidos nueve individuos más que firmaron contrato con nombre supuesto, mediante la entrega de 200 pesetas.

**Una representación de «Marina» en la playa de Lloret**

El domingo próximo, en la playa de Lloret, se dará una representación de «Marina», como homenaje a la memoria de su autor.

Como es sabido, la acción de la celebrada obra se desarrolla en aquella playa.

**La dimisión del Gobernador. Una nota del Presidente de la Diputación**

Acercá de la dimisión que presentó el Gobernador civil, el presidente de la Diputación ha facilitado una nota a la Prensa diciendo que no ha de rectificar nada ni ha de dar ninguna clase de satisfacciones.

«Adoptó la Diputación—dice—un acuerdo que, si de algo peca, es de mesurado y sabio, tanto en la forma como en el fondo, y que en tanto interpretaba el sentir de todos que fué votado por unanimidad, sin discusión y coincidió con manifestaciones hechas por representaciones ciudadanas de todos los factores. El mismo Gobernador, si lo lee bien, verá que no tiene más remedio que suscribirlo, pues el negarse a ello significaría que no protesta por la repetición de los atentados y no ve con sentimiento el no poder terminar con ellos.»

Por nuestra parte, podemos decir que el señor Martínez Anido está tan decidido a dejar el cargo que, tan pronto como se haya solucionado la huelga de Correos, dimitirá con carácter irrevocable.

**Intento de robo**

En la calle de las Navas, de Tolosa, un sereno dio el alto a unos individuos que intentaban robar en unas obras.

Los ladrones apalearon bárbaramente al sereno, dándose luego a la fuga.

Barcelona, 9 de Agosto.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK-COSTAFIRME
El vapor P. de Sadrústegui saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.
El vapor Alfonso XII saldrá el 17 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Versacruz.
El vapor Antonio López saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra.
LINEA DE BUENOS AIRES
El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
LINEA DE FILIPINAS
El vapor O. López y López saldrá para Port-Said, Colombo, Singapore y Manila, el día 16 Agosto de Cádiz el 17 de Cartagena y el 24 Barcelona
LINEA DE FERNANDO POO
El vapor S. Carlos saldrá el 9 de Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.
Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

Automovilistas

No tiren sus viejos neumáticos antes de indagar lo que de ellos puede hacerse. M. rced a las reparaciones que ejecutan los talleres de la Casa Codina tienen nueva vida.
Reparaciones garantizadas
Precios más bajos que nadie.
Casa CODINA
Calle Unión, 8, Palma
(entre Mercado y Borne)

La Hormiga de Oro

Ilustración Católica
Semanaario de gran circulación y muy popular en España y América
HONRADO CON LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD PIO X
Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas sus manos. Publica en folletín la interesante novela «El premio de Antígona» y en folletín encuadernable las «Leyendas y Tradiciones» de Francisco de P. Capella. A los nuevos suscriptores que lo soliciten, se les entregarán los cuadernos publicados de esta última obra en los últimos números de 1921. Publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el año regalará algunos asuntos religiosos en tricornia propios para encuadrar tal como repartió en el primer número del presente año. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 o más páginas.
Precios de suscripción (pago anticipado)
España: Año 25 ptas. Extranjero: Año, 35 ptas. Portugal: Año, 26 ptas
Semestre 13 » Semestre, 20 » Semestre, 14 »
Trimestre, 7 » Trimestre, 10 » Trimestre, 7 »
La Administración (Apartado 26, Barcelona), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o quieran propagarla.

AUTOMOVILES

Marcas Europeas y Americanas
Desde 4.500 ptas. a 20.000
No comprar sin antes visitar el
Garage Vidal
Avenida de Alejandro Rosselló, 50

Cuevas del Drach

Servicio de autos desde Manacor a las Cuevas a cargo del
Hotel Riera-Manacor
Precios de ida y vuelta
De una a doce personas a 4 ptas. persona.
De doce a veinte id. 3 id. id.

A la entrada a la Estación de Palma habrá un dependiente del HOTEL RIERA que ofrecerá la siguiente combinación, servida por Auto-Turismo.
1.ª clase, tren y auto, ida y vuelta a pesetas 13'80 persona
2.ª clase, tren y auto, ida y vuelta a pesetas 10'60 persona

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
Cuando nota privilegiada agua nunca tendréis sacos al cordia calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer
Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y se aplica en un instante al agua de la soya.
Esta tintura no contiene ni alcohol ni lejía, y con ella el cabello se conserva siempre sano, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, al tiempo que lavamos el cabello, al agua de jabón, o al agua de jabón, aplicando con la yema de los dedos, sobre el cabello, en la parte que se desea teñir, y se deja actuar un tiempo.
Después de esto se lava con agua corriente, se seca con un paño limpio, y se aplica la tintura de nuevo, y se repite el procedimiento.
Esta tintura se aplica sobre el cabello que se desea teñir, y se deja actuar un tiempo.
Después de esto se lava con agua corriente, se seca con un paño limpio, y se aplica la tintura de nuevo, y se repite el procedimiento.
Esta tintura se aplica sobre el cabello que se desea teñir, y se deja actuar un tiempo.
Después de esto se lava con agua corriente, se seca con un paño limpio, y se aplica la tintura de nuevo, y se repite el procedimiento.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

EGMAR
DE ALAMBRE ESTIRADO
ES LA VERDADERA LAMPARA IRROMPIBLE Y ECONOMIZADORA.
Calidades comprobadas por hechos
A. E. G. Tomson Houston Ibérica S. A.

Línea Pinillos
SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Habana saldrá de Barcelona, el día 8 de Agosto el vapor Infanta Isabel
admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Para a Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá de Palma sobre el 20 de Agosto el vapor Conde Wifredo
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en laneas los días y
Para más informe dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Fábrica de Flores Artificiales
Especialidad en Azahar, Diademas, Toxas, Guiraldas, Grupos. Inmenso surtido de toda clase de flores. Adorno de Salones. Muestras selecto de toda clase de flores de seda, lencería y pasamanería.
María Guitart de Micás
Brossa 4 2.º—Palma
Se dan lecciones. Se necesitan aprendizas

Callicida Pizá
Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y Ziterías. Depósito en las principales farmacias.
De venta en las principales Farmacias de España.

El día 20 comenzó a publicar
El Debate
la interesantísima novela
«KELBRUMI»,
del culto africanista Dr. Ruiz Albeniz, colaborador de «El Debate», y dentro de brevísimo plazo principiará
«PUZZLE»,
del notable literato, que colabora en las columnas del citado diario con el pseudónimo de «Tirso de Medina».
La primera novela será ilustrada por Martínez de León y la segunda por K-Hite.
Ambas novelas, así como una tercera que comenzará a insertarse tan pronto como acabe cualquiera de las dos anteriores, estamos seguros de que han de agradar sobremanera a los numerosos lectores de «El Debate».
Este periódico servirá gratis los ejemplares que contengan folletones de las citadas novelas a cuantos se suscriban durante el corriente mes.
«El Debate».—Apartado 466—Madrid

HULES
Para mesas, telas gomadas para camas,
Desudadores
Labables para vestidos
Gorras para baños
modelos varios en tela y plancha de goma.
Casa Codina
Calle Unión, 8—Palma
(entre Mercado y Borne)

Se vende
Una finca importante muy próxima a la Plaza de Cort. Razón: Centro Anuncios, Plaza de de Santa Eulalia, 10.

Médicos
Están llamando la atención entre la clase, por sus felices resultados, los productos MAGDA que prepara el farmacéutico don Juan Palou en Barcelona.

Se alquilan
Locales grandes y pequeños con agu para industria o almacenes.
SE VENDE un motor a gas Crossley casi nuevo de 9 a 10 H. P. y un mo ino hieiro para grano.
«La Rosa Blanca», Protectora, 38

Personal
Agente importante empresa de paso por esta desea contratar personal ambos sexos bien retribuido para trabajo taller, oficina y comercio. Escribir indicando edad profesión y aptitud al núm. 1698. Centro de Anuncios P. de Santa Eulalia, 10.

Vinos de mesa Oliver
De venta sacristía de San Jaime núm. 3, callejón v Merced 8.

«ALONDRA»,
¡Todo de acero!
Por 70 pesetas
se puede adquirir el mejor arado giratorio que se ha lanzado al mercado
«LABOR Y FUERZA»,
(Sindicato, 194 (Ensanche) PALMA

Leche Condensada
«La Payesa»,
Es la más rica en nata, conserva todas las sustancias de la leche fresca
Por prescripción facultativa se elabora una leche condensada especial para enfermos y niños.
De venta: en Colmados, Farmacias y Droguerías.